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Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación de la
República, con la representación del presidente Andrés Manuel López
Obrador, acompañó a Esteban Villegas en su toma de protesta como

gobernador de Durango. 

Ante cuatro mil invitados, entre autoridades y público asistente, el
Aula Magna del Centro de Convenciones Bicentenario, fue el

escenario para la sesión solemne del Congreso del Estado para
tomar la protesta de ley al nuevo gobernador de Durango, EVV. 

En un anuncio ante medios de comunicación, el gobernador Esteban Villegas Villarreal presentó el gabinete que lo acompañará en la nueva administración estatal 2022-2028
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• Ratifica Cabildo al
resto de directores
municipales

DURANGO, DGO.
Como un compromiso de campaña

cumplido, el presidente Toño Ochoa
consumó la paridad de género en la
conformación de su “dream team”
(equipo de ensueño) con
duranguenses que tienen una gran
pasión por su tierra. 

En sesión extraordinaria de Cabildo,

fueron propuestos y después
ratificados los directores municipales
de Fomento Económico, Valeria
Gutiérrez Velasco; Comunicación
Social, Ismael Blanco Guzmán;
Promoción Turística, Elvira Silerio
Díaz; Inspección, Ubaldo Salazar
Chávez. 

También de los institutos del
Deporte, Liliana Juárez Rodríguez; de
la Mujer, Sandra Nigeria Rivera
Estrada; de la Familia, María Eugenia
Pérez Herrera; de la Vivienda, Héctor
Jesús González Smith; y de
Planeación, Erick Obiel Arámbula;

además del coordinador de la Unidad
de Transparencia e Información
Municipal, Michel Segismundo
Rodríguez.

“Se buscó gente con mucha
capacidad y talento, sobre todo que
tenga ganas de echarle todos los
kilos para que todo salga bien y los
duranguenses se sientan bien
representados”, expresó.

Dejó claro que este Gobierno
Municipal contará con personas de
alto perfil y con gran talento para dar
a la ciudadanía los resultados que
verdaderamente requieren.

Prevalece equidad de género en el gobierno municipal
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DURANGO, DGO.
Los trabajadores de las cuadrillas

de bacheo merecen todo el
reconocimiento y respeto de los
duranguenses, sobre todo por su
esfuerzo en la rehabilitación de las
calles que fueron afectadas por las
lluvias, aseveró el presidente Toño
Ochoa.

Como parte del programa
emergente, se rehabilitarán con
bacheo 33 mil metros cuadrados,
más 125 mil metros de
repavimentación y 500 mil metros
de rastreo en poblados, lo que
representarán un fuerte trabajo
que debe valorarse, destacó.

Para hacer de Durango una
ciudad moderna se requieren calles
en las mejores condiciones, a fin de
favorecer la conectividad y el
desarrollo urbano.

Toño Ochoa aseguró que la casa
no se limpia sola, por eso se
requiere la participación de todos,
desde las cuadrillas de bacheo, con
el trabajo que despliega por toda la
ciudad, y de la sociedad,
respetándoles.

“Sumemos esfuerzos y
defendamos la digna labor de los
trabajadores, porque son ellos lo
que contribuyen a tener una casa
limpia y segura para todos”,
concluyó.

Trato digno a nuestros
bacheadores: alcalde 

Ganamos juntos,
gobernamos juntos,
comentó el presidente
de Durango

DURANGO, DGO.

“Vamos a trabajar con Esteban
Villegas”, reafirmó el presidente de
Durango capital Toño Ochoa, tras la
toma de protesta del nuevo
gobernador.

“Hay mucha esperanza en el nuevo
gobernador, siempre un nuevo inicio
genera expectativa, pero sobre todo
esperanza”, expresó.

Dejó en claro que tienen un mismo

objetivo sacar a Durango adelante.
“Además de ser mi amigo, seré un

aliado; soy un duranguense más que
quiere salir adelante, por lo que
contará con todo mi apoyo y
confianza”.

Enfatizó que este es un gobierno de
coalición, “ganamos juntos,
gobernamos juntos”.

Con relación al tema económico
que se vive en el país, fue tajante al
decir que “lo más importante son los
duranguenses”.

“Cuidaremos nuestra casa junto al
gobernador Esteban Villegas”, indicó
Toño Ochoa. 

Para finalizar, dijo que encontrarán
soluciones en común, “con trabajo,
unidad, y saldremos adelante”.

Haciendo equipo
con Esteban,
cuidamos nuestra
casa: Toño Ochoa
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La infancia de nuestro
Estado requiere de la
voluntad de todas y
todos: Rosa María
Triana

DURANGO, DGO.
A pesar de los progresos, subsisten

enormes brechas y obstáculos que
impiden el acceso universal y
equitativo a los derechos de los
niños, niñas y adolescentes, por ello
se debe priorizar una política
garantice sus derechos, consideró la
diputada Rosa María Triana
Martínez.

“En este Congreso debemos asumir
la promoción de los derechos de la
niñez y la adolescencia y sobre todo

que estén en el centro de la agenda,
y en un año crucial para México en
materia política esto no es la
excepción”, señaló al realizar un
pronunciamiento.

Informó que en México viven 38.3
millones de niños, niñas y
adolescentes, que representan el 30.4
por ciento de la población nacional;
en el Estado habitan 546 mil 961
niñas, niños y adolescentes de 0 a 15
años, que representan el 30 por
ciento de la población y de cuyo
bienestar, depende el desarrollo
presente y futuro del país. 

Resaltó que, de los 38 millones de
niños, niñas y adolescentes del país,
21 millones viven en pobreza. De
entre los hablantes de lengua
indígena, el 91 por ciento de los
niños y niñas se encuentran en

pobreza.
“Busquemos garantizar el

desarrollo integral de los niños y
niñas en la primera infancia,
desarrollemos estrategias estatales
para la erradicación de todas las
formas de malnutrición infantil que
mucho han padecido nuestras
comunidades indígenas,
garanticemos que todos vayan a la
escuela y aprendan y sigamos
buscando poner fin a todas las
formas de violencia contra la niñez y
la adolescencia”, disertó.

Agregó que desde que México
ratificó la Convención sobre los
Derechos del Niño (CDN), el 21 de
septiembre de 1990, los esfuerzos
para asegurar su aplicación y generar
condiciones óptimas para el
desarrollo y bienestar de los niños,

niñas y adolescentes han sido
notables. 

La legisladora que en México hay
menos desnutrición, menos muertes
infantiles y un esquema de
vacunación casi completo para los
menores de cinco años; la cobertura
de atención hospitalaria del parto es

amplia y la asistencia a educación
primaria es casi universal, pero
persisten desigualdades.

“La niñez debe estar al centro del
quehacer público, privado y social, si
se quiere alcanzar un Durango y un
México prospero, justo e incluyente
para todos”, finalizó.

Se deben priorizar derechos de las
niñas, niños y adolescentes

DURANGO, DGO.
Por unanimidad, el Congreso de

Estado ratificó a Sonia Yadira de la
Garza Fragoso como fiscal general
del estado y a Tania Julieta
Hernández Maldonado como titular
de la Secretaría de la Contraloría de
Estado.

De esta manera, la Comisión de
Justicia analizó el expediente que

envió el gobernador Esteban Villegas
Villarreal, para que revisaran los
requisitos de elegibilidad,
experiencia académica y trayectoria
laboral de la nueva fiscal; acuerdo
que posteriormente se sometió a
consideración de Pleno.

Al hacer uso de la tribuna, el
diputado Luis Enrique Benítez Ojeda,
señaló que de la Garza Fragoso tiene

capacidad y trayectoria para ocupar
el cargo, además de ser una mujer
jurista que conoce las entrañas de la
Fiscalía General del Estado, cuyo
cargo desempeño con apego a la
legalidad y entregó buenas cuentas.

“No tengo duda que en este nuevo
tiempo lo hará mejor, es una mujer
preparada y eficaz, que tiene todo
para ser una gran fiscal”, precisó el

legislador.
Dado lo anterior, los legisladores

consideraron que cuenta con un
amplia formación profesional y gran
experiencia en el tema de
procuración de justicia, de derechos
humanos y de derecho penal
sustantivo y adjetivo, así como en el
funcionamiento de la Fiscalía General
del Estado.

Posteriormente y al no encontrar
elemento alguno que impida la
ratificación de Tania Julieta
Hernández Maldonado como titular
del órgano administrativo encargado
de diversos aspectos de combate a la
corrupción en la entidad, se sometió
a consideración de Pleno el dictamen
que analizó la Comisión de
Administración Pública.

Congreso ratifica a fiscal y contralora



Solo el 18 % se han
legalizado en estos 4
meses: Fernando Rocha

DURANGO, DGO.
A nombre del Grupo Parlamentario del PAN,

el diputado Fernando Rocha Amaro, solicitó al
gobierno federal analice la posibilidad de
ampliar el plazo para la regularización de
vehículos de procedencia extranjera.

Informó que en Durango hay un padrón de
más de 100 mil automóviles americanos y
desafortunadamente a la fecha solamente el
18 por ciento se han legalizado en estos
cuatro meses, donde los contribuyentes son
los más interesado y quieren legalizar sus
automóviles, pero las malas prácticas en las
citas no permiten avanzar en este proceso de
regularización.

“Lamentablemente en Durango no hay citas
desde hace dos meses, por eso no se ha
legalizado la mayor parte de vehículos,
porque la plataforma está saturada y se cae el
sistema, simplemente no hay citas porque no
hay módulos en Durango, porque no hay
presupuesto para pagarle a más personal y
comprar el equipo necesario”, señaló.

Por ello, consideró necesario que el
Congreso del Estado sea un portavoz de los
ciudadanos ante el gobierno federal para que
se otorgue una prórroga para legalizar
automóviles de procedencia extranjera y se
abra la plataforma de citas para que los
contribuyentes no estén batallando para
acceder a la referida cita, o lo dejen abierto en
la Secretaría de Seguridad Pública para que
realicen su trámite directo sin cita.

En este sentido, comentó que los ciudadanos
propietarios de un vehículo de procedencia
extranjera quieren pagar los dos mil 500
pesos que se establecieron como pago de

regularización de vehículos de procedencia
extranjera.

“En Durango tenemos 21 años que no había
legalizaciones o regularizaciones de
automóviles, teníamos cuatro sexenios sin
regularizar automóviles, ante estas
circunstancias quedaran más del 80 por
ciento de vehículos americanos si regularizar

y Durango continuara siendo un estado de
autos chocolate”, puntualizó.

Por su parte, el diputado Londres Botello
Castro se pronunció a favor del punto de
acuerdo, ya que es indispensable que se
otorguen más citas para que se puedan
regularizar los vehículos de procedencia
extranjera.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El presidente nacional del Partido Acción

Nacional (PAN), Marko Cortez, durante su
visita a Durango para estar presente en la
toma de protesta del nuevo gobernador,
Esteban Villegas Villarreal, advirtió que se
buscará construir con quienes sean
verdaderos opositores y quieran corregir el
rumbo de México.

Con todos los mexicanos de bien y que estén
dispuestos a tomar decisiones con miras al
futuro, "que no se doblen y no se venzan
frente a un gobierno autoritario", agregó.

Esto derivado de la fractura generada en la

alianza de los Partidos Acción Nacional y
Revolucionario Institucional por la propuesta
de la legisladora federal por Durango, Yolanda
de la Torre de mantener al Ejército en las
calles.

Marko Cortez apuntó que
permanentemente hay diálogo con las
diferentes bancadas, buscando generar los
mayores acuerdos para defender a México.

Advirtió que para mantener la alianza se
estará observando el actuar con los
legisladores en el Senado de la República y
dijo, "confiar que ahí se va a corregir la plana
y de esa manera se evitará hacerle daño a
nuestro país".

Al ser cuestionado si la continuación de la
alianza Va por México depende de lo que
suceda en el Senado, el líder blanquiazul, dijo
que se estará pendiente de cómo votan los
senadores del PRI y saber si serán
consistentes y cumplirán su palabra de votar
en contra de la iniciativa para que el Ejército
se mantenga en las calles.

"A partir de ahí, yo convocaré a los órganos
del partido para en su momento tomar una
definición”.

Advirtió que, con Alejandro Moreno, líder
nacional del PRI ya no habrá relación porque
se perdió la confianza porque "se deshonró la
palabra y se incumplieron los acuerdos".

Alito deshonra su palabra: Marko Cortez 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad Juárez del Estado
de Durango (UJED), Rubén Solís Ríos, dio a
conocer que se prevé que los 304 millones de
pesos que el estado adeuda a la institución
lleguen a principios de la próxima semana.

Dijo que, en coordinación con el equipo del
nuevo mandatario, Esteban Villegas Villarreal
se dará seguimiento a la llegada de este

recurso.
Explicó que el paro de labores es un

movimiento estudiantil, aun así, dijo se
espera que se resuelva a corto tiempo y que
el próximo lunes se pueda regresar a clases,
lo que menos se quiere es afectar a los
alumnos.

Aún no se ha entablado diálogo con el nuevo
gobernador, pero se buscará platicar con él.

Destacó que se pagó la quincena a los
trabajadores de la UJED sin problemas, sin
embargo, de no recuperar los 304 millones de

pesos se tendrá una crisis en los últimos días
del año.

Al ser cuestionado sobre el porqué
anteriormente no se había reaccionado por el
adeudo que el gobierno sostiene con la
máxima casa de estudios dijo, "antes de mí
hubo tres rectores y no mencionaron
absolutamente nada de ese asunto, por eso
estuvo muy tranquila la universidad".

Dijo que cuando él se enteró de este adeudo,
se puso la denuncia correspondiente a la que
se le dará seguimiento.

Se prevé se paguen recursos a la UJED la próxima semana 

Piden ampliar regularización de vehículos americanos
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*** Esteban,
gobernador
*** La ausencia
*** La presencia

Con una gran demostración de su
poder de convocatoria, el galeno
Esteban Villegas Villarreal asumió la
titularidad del Poder Ejecutivo del
Gobierno del Estado en el marco de
una gran Sesión Solemne del
Congreso local que tuvo como
escenario el Centro Cultural y de
Convenciones Bicentenario. 

Un discurso del que se informa por
aparte, sencillo, claro, directo en
donde resumen sus líneas de acción
que abarcan desde el sector salud al
que pertenece hasta la férrea defensa
de las mujeres en cualquiera de sus
etapas.

Subraya que no hay reversa, no se
volverá dejar caer a nuestro estado y
destacó el amplio apoyo y respeto a
nuestras fuerzas armadas.

Mención especial mereció el apoyo
extraordinario que en el renglón
económico le autorizó el presidente
Andrés Manuel López Obrador y que
le dio a conocer su representante en
esta sesión solemne del Congreso del
Estado, Adán Augusto López,
secretario de Gobernación.

Dedicó importantes párrafos a la
estrecha coordinación con la que
trabajará con el gobierno del
presidente López Obrador, su
gabinete, los legisladores federales y
estatales, las y los presidentes
municipales y con todos los partidos
políticos.

Remarcó que en su gobierno no
hay lugar para la corrupción y señaló
que Durango ya no aguanta más
errores del gobierno, por ello les ha
pedido a todos sus colaboradores,
que traten bien a los ciudadanos.

Esteban habló como estadista que
refleja la madurez adquirida al lado
de esposa Marisol, a lo largo de los
años pasados.

Madurez que le permite hablar de
cara al pueblo de su humildad.

Madurez que le obliga a luchar en
vez de buscar culpables sin que ello

signifique que aplique el borrón y
cuenta nueva para el caso de faltas
administrativas graves que se
encuentren, una vez que se revisen
los documentos de la Entrega-
Recepción.

Una convocatoria que rebasó las
expectativas pues además del
secretario de Gobernación,
acudieron los dirigentes de los tres
partidos que integran la ahora frágil
alianza Va por México, Marko Cortés
Mendoza del PAN; Alejandro Moreno
del PRI y Jesús Zambrano del PRD.
Además, los gobernadores de
Sinaloa, Guanajuato, Oaxaca,
Coahuila, Querétaro y alcaldes de
varios municipios de la República

Mexicana.
El subsecretario de Gobernación,

César Yáñez, pieza clave por su
cercanía con el presidente López
Obrador, a quien ha acompañado de
lo largo de tres décadas y fue el
encargado de su comunicación social
durante todo ese tiempo, hasta que
llegaron a la presidencia de la
República.

Tres ex gobernadores presentes.
Pero se destaca que como no sucedía
desde hace muchos años, bajo el
mismo techo estuvieran en el mismo
acto, Ismael Hernández Deras y Jorge
Herrera Caldera. A ambos, Esteban
los saludó como mucha efusividad.
Amigos-amigos.

Por acuerdo entre ellos, el ahora ex
gobernador José Rosas Aispuro
Torres no asistió a esta sesión
solemne del Congreso del Estado.

Se ahorró escuchar lo imaginable
en medio de esta crisis financiera en
donde lo que abundan son los
acreedores del gobierno del estado.

Inicia una nueva etapa en la
historia de Durango donde quizá el
principal trabajo que tendrá Esteban
es la reconciliación social y el
equilibrio financiero.

Hay irritación muy justificada en
todos los sectores de la sociedad
duranguense.

Esteban tendrá que destensar sin
perdonar.

Tendrá que enfrentar y gestionar
sin descanso.

Ha dado buenas muestras de ello
con las entrevistas que como
gobernador electo logró con
personajes influyentes del gobierno
federal.

Pieza clave sin duda será Marisol
Rosso, la esposa, la mujer, la madre,
la que hizo la otra campaña durante
los pasados meses y que logró un
porcentaje muy importante de votos
en favor de la causa de Esteban, el
esposo, el padre, el hijo y el hermano.

Durango tiene fe y esperanza.
No se puede rajar Esteban, como él

mismo lo ha gritados cientos de
veces.

CHARLAS
MIGUEL ANGEL VARGAS QUIÑONES
[contexto9@hotmail.com]

OPINIÓN

Ayuntamiento de GP publica bando solemne que
declara a Esteban Villegas gobernador de Durango

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Cual marca el protocolo oficial con
motivo del cambio de titular del
Poder Ejecutivo estatal, la
Administración Municipal de Gómez
Palacio, representado por el
secretario del Ayuntamiento, Vicente
Reyes Solís, publicó en estrados el
Bando Solemne que emite la LXIX
Legislatura del Congreso del Estado

para declarar al Dr. Esteban
Alejandro Villegas Villarreal,
Gobernador del Estado de Durango.

Dicho bando impreso, fue fijado en
los estrados que se localizan al
interior de la Presidencia Municipal
de Gómez Palacio, acatando las
disposiciones del Congreso Local.

Al hacer uso de la voz, el
funcionario municipal expuso que el
Ayuntamiento presidido por Leticia
Herrera Ale, “tiene a bien publicar el

bando solemne con el que se declara
al Doctor Esteban Alejandro Villegas
como Gobernador del estado de
Durango para un periodo de seis
años a partir del 15 de septiembre de
2022”.

Acto seguido, procedió a fijar el
documento de gran formato y
solicitar un aplauso a los presentes al
tiempo que felicitaba a nombre del
gobierno gomezpalatino al nuevo
mandatario estatal.



DURANGO, DGO.

La Universidad Juárez del Estado de
Durango demostró una vez más
unidad ante los momentos de
dificultad y dejó en claro que a pesar
de los problemas económicos por los
que atraviesa, la suma de voluntades
siempre superará los obstáculos para
salir adelante.

De ahí que en fecha reciente se
lanzó una convocatoria encabezada
por el rector Rubén Solís Ríos, para
que las y los universitarios se
sumaran al llamado de las familias
canatlecas afectadas por las recientes
lluvias que perjudicaron al 20% de la
población del municipio de las
manzanas.

Fue en la cabecera municipal donde
la alcaldesa Ángela Rojas Rivera
recibió a la máxima autoridad de la
Universidad para aceptar el donativo
de cerca de cuatro toneladas de
víveres, reunidas por la comunidad
juarista.

En el lugar agradeció al rector
Rubén Solís Ríos y lo hizo extensivo
a todos los universitarios que, con su
apoyo, demostraron su solidaridad
con las familias de Canatlán.

Por su parte, el líder juarista indicó
que “esta es una muestra de apoyo
de los universitarios que no dejaron
pasar la oportunidad de acudir al
llamado y aportar en el Centro de
Acopio de la UJED un insumo que
pudiera ser de ayuda para las
personas que resultaron
damnificadas por las recientes

lluvias. Aquí está su aportación y
generosidad”.

Un grupo de regidores del
ayuntamiento de Canatlán
agradecieron también la ayuda que,
aseguraron, es de gran importancia
y se convierte en un abrazo ante la
situación por la que atraviesan y que
también obligó a la cancelación de la
tradicional Feria de la Manzana.

Algunas de las áreas universitarias
que se sumaron con sus donativos
fueron la Facultad de Medicina y
Nutrición, Trabajo Social, CCH,
Contraloría, Dirección de Posgrado e
Investigación, Tesorería,
Comunicación Social, Dirección
General de Bibliotecas, Rectoría,
Servicios Escolares, TV UJED,
Subsecretaría General Académica y

Administrativa, Facultad de Ciencias
de la Cultura Física y Deporte,
Facultad de Veterinaria, Secretaría
Técnica, Relaciones Públicas,
Instituto de Ciencias Sociales.

También la Facultad de Ciencias
Exactas, Transformación Digital,
Escuela de Pintura, Museo Regional,
Recursos Humanos, Instituto de
Investigaciones Jurídicas, ISIMA,

Escuela Superior de Música, FECA,
Abogado General, Regidor Toño
Morales, Preparatoria Nocturna,
Dirección de Vinculación, además de
aportaciones de alumnos del
CECyTED y otras de carácter
individual de trabajadores y
estudiantes universitarios de
diferentes áreas, así como de la
ciudadanía en general.

DURANGO, DGO.

Alumnos del Colegio de Ciencias y
Humanidades de la Universidad
Juárez del Estado de Durango (CCH-
UJED) obtuvieron el segundo y tercer
lugar en el noveno concurso
“Honestidad en Corto”, organizado
por el Gobierno del Estado a través
de la Secretaría de la Contraloría, en
coordinación con el ICED, en la
categoría menores de 18 años. Así lo
dio a conocer el maestro Jesús Tinoco
Arreola, contralor interno del CCH. 

Tinoco Arreola se mostró muy
contento, pues es la primera ocasión
en nueve ediciones del concurso que
el CCH gana dos lugares. “El CCH

tiene varios años participando en
este concurso denominado
‘Honestidad en Corto’; en él los
muchachos exponen sus ideas sobre
los temas de corrupción en las
instituciones; según lo que ellos ven
y analizan participan con un video y
obtuvieron el segundo y tercer lugar,
lo cual nos pone muy contentos”.

Asimismo, mencionó que
participaron siete equipos del CCH
conformados por cuatro integrantes,
de los cuales dos quedaron dentro de
los primeros lugares. Es un concurso
estatal, lo cual es muy bueno, dijo.
Los videos ganadores fueron
“Profesor corrupto” y “El poder del
dinero”, donde los jóvenes
mostraron su calidad humana, su

pensamiento y criterio.
En ese sentido, el contralor del CCH

dijo estar muy orgulloso y satisfecho
con el trabajo de los alumnos, pues
las nuevas generaciones tienen
muchos escenarios para expresarse,
a lo que se suma el apoyo del director

Humberto Castro Montenegro, que
ha sido un gran impulsor de la
formación integral de los jóvenes
universitarios. 

Los ganadores del tercer lugar
fueron Michelle Monárrez Breceda,
José Demetrio Torres Quiroz, Daira

Naomi Hernández García, Laura
Cecilia Méndez Ferreira y Jesús
Hernández Espinosa. El segundo
lugar fue para Luis Ángel García
Salado, Marcos Briseño Carias, Linnet
Michelle González de la Peña y
Manuel Elí Enríquez Juárez. 
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Alumnos del CCH, segundo y
tercer lugar en el Concurso
Honestidad en Corto

UJED entrega víveres para ayudar
a familias afectadas en Canatlán
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Ex administración de
GP dejó de lado la
seguridad pública

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La alcaldesa de Gómez Palacio

Leticia Herrera Ale, al ser
cuestionada sobre lo que se dejó de
hacer en la pasada administración
municipal en el renglón de seguridad
pública, apunto "todo, todo, no hay
patrullas, no hay elementos, dieron
de baja a 150 elementos antes de
salir, dejaron abandonado el
municipio dos semanas antes, ese es
un delito".

Por ello advirtió que una vez que
estén listas las auditorías que se
habrán de hacer a la siguiente
administración, se presentarán las
denuncias correspondientes.

Se dijo a favor de que el Ejército
siga en las calles resguardando la
seguridad, pues aseguró son apoyo
para los estados.

A pregunta expresa sobre el riesgo
que corre la alianza entre los partidos
Revolucionario Institucional y Acción
Nacional si se aprueba esta medida,
resaltó "no sé qué problemas traigan
ellos, se los digo sinceramente, yo
veo por la ciudadanía y lo que es
conveniente para el pueblo de
Gómez Palacio”.

Advirtió que ya se acabaron las
campañas y ella es presidenta
municipal porque así lo decidieron
los ciudadanos, "los de la alianza que
se maten entre ellos", concluyó.

DURANGO, DGO.
El Ayuntamiento encabezado por

la presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, reiteró su invitación a
la ciudadanía gomezpalatina para
que acuda a presenciar el desfile
conmemorativo del 212 Aniversario
de La Independencia de México, este
viernes 16 de septiembre a partir de
las 11 de la mañana, el cual estará
lleno de sorpresas.

Se contará con la participación de
contingentes del Ejército Mexicano,

Guardia Nacional, Academia de
Policía, el Heroico Cuerpo de
Bomberos, Protección Civil, las
policía Municipal, Estatal y
Metropolitana, así como la Banda de
Guerra de ex alumnos de la escuela
18 de marzo e integrantes del
Lienzo Charro de la Laguna, entre
otras. El contingente partirá del
Parque Morelos, siguiendo su
camino por toda la calle Ocampo,
hasta llegar a la avenida Francisco I.
Madero, posteriormente, seguirá

por dicha vía hasta llegar a su punto
final que es sobre la calle 20 de
noviembre, tras pasar frente al
templete montado en la explanada
de la Presidencia Municipal.

Dicho lo anterior, se invita a los
conductores a tomar vías alternas,
ya que durante el desfile, el paso por
las calles y avenidas que interceptan
con la Ocampo y Madero, estarán
cerradas.

Por otro lado y por motivos ajenos
al municipio, no se contará con la

intervención de instituciones
educativas debido a un conflicto
sindical, aunque se destaca que el
componente marcial será por demás
atractivo.

Finalmente, se hace la invitación a
la ciudadanía en general a que
participen con su presencia, en
especial familias y niños, para que
disfruten de este día feriado y
emblemático acto en
conmemoración de nuestra
Independencia de México.

Llaman a gomezpalatinos a disfrutar del desfile del Día de la Independencia 

No hay estrategia recaudatoria: Toño Ochoa
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

"En el ayuntamiento de Durango,
no tenemos en marcha ninguna
estrategia o política recaudatoria",
aseguró el presidente municipal
Antonio Ochoa Rodríguez al ser
cuestionado sobre la denuncia del
regidor Primitivo Ríos sobre que,
elementos de la policía municipal
están extorsionando a los
ciudadanos.

El alcalde aseguró que este
gobierno no tendrá ese perfil y estará
vigilante de lo que ocurra, por lo que
aseguró hablará con el director
municipal de Seguridad Pública,
Marco Antonio Contreras, sobre este
tema.

Señaló que el pasado miércoles hizo
los nombramientos del subdirector
de la policía preventiva y de vialidad
que recaen sobre jóvenes de carrera
policiaca y comprometidos con servir
a los duranguenses. "A ellos, los
vamos a apoyar de manera decidida,
apostándole a la capacitación y a
mejorar las condiciones de vida de
los policías".

Por otra parte y ante el problema
del alza de suicidios que se registra
en la capital y los intentos y hechos
consumados en el puente peatonal

de Analco, el presidente municipal
José Antonio Ochoa Rodríguez,
puntualizó que se reforzará la
seguridad en la zona.

Resaltó que la salud mental es una
prioridad para su gobierno, por lo
que el Instituto Municipal de la
Familia (IMF), en coordinación de

diferentes corporaciones realizarán
una estrategia conjunta en el sentido
de prevención.

“Nos preocupa, nos llena de tristeza

una situación así, se están viendo
jóvenes menores de 35 años
prácticamente, vamos a aportarle a
la cultura y al deporte”, concluyó.
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Aispuro Torres,
el ausente 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 
La tarde de este jueves, en la

Sesión Solemne con motivo de la
toma de protesta del nuevo
gobernador de Durango, Esteban
Villegas Villarreal en la
administración 2022-2028, se
contó con la presencia del
secretario de Gobernación, Adán
Augusto López Hernández, en
representación del Gobierno
Federal; Alejandro Moreno,
dirigente nacional del PRI; Marko
Cortez, del PAN; Jesús Zambrano
del PRD, los gobernadores de
Coahuila, Oaxaca, Chihuahua,
Sinaloa y Guanajuato, así como
legisladores federales Santiago
Creel Miranda, presidente de la
mesa directiva de la Cámara de
Diputados y  Miguel Ángel
Mancera. 

En este evento estuvieron
presentes los exgobernadores de
Durango, Maximiliano Silerio
Esparza, Ismael Hernández Deras
y Jorge Herrera Caldera.

También se encontraba en el
recinto, Manuel Velasco, senador
por el Partido Verde Ecologista de
México y el cantante de música
regional Julión Álvarez, sin
embargo, la ausencia de José Rosas
Aispuro fue notoria.

La sesión solemne del Congreso
de Durango, inició con el llamado
del presidente de la mesa
directiva, el diputado Bernabé
Aguilar, miembro de la comunidad
huichol de El Mezquital, con la
presencia de los 25 diputados
locales. 

Luego comenzó a sonar el
corrido de Durango y entró a la
sala Esteban Villegas Villarreal,
acompañado por Adán Augusto
López, la diputada Sandra Amaya
y el presidente de la Junta de
Gobierno y Coordinación Política
del Congreso de Durango, Joel
Corral Alcántar, quienes
transitaron por el pasillo para
arriban a la zona donde se
encontraban las curules de los 25
diputados. 

Posterior a los Honores a la
Bandera y la entonación del
Himno Nacional, la diputada de
Acción Nacional, Patricia Jiménez,
dio lectura al decreto 26, para que
el Centro de Convenciones
Bicentenario fuera la sede del
Congreso del Estado de Durango,
y fuera declarado como recinto
oficial para la toma de protesta de
Esteban Villegas Villarreal como
primer mandatario, luego de
tomar protesta, Villegas Villarreal
recibió ejemplares de la
Constitución Política de los Estado
Unidos Mexicanos, como la del
Estado, para su resguardo y
cumplimiento.

Al final del evento, no se contó
con la presencia del gobernador
saliente, José Rosas Aispuro Torres.

Durango es el valor de su gente: Esteban gobernador
DURANGO, DGO.
Con un compromiso de entrega,

tiempo, esfuerzo y pasión por
Durango, Esteban Villegas Villarreal
asumió el cargo de gobernador
constitucional, con la promesa de
ayudar a los más necesitados, a
encabezar un gobierno de cero
tolerancia a la corrupción y al mal
uso de los bienes del estado, donde
se dijo listo para para colaborar con
el presidente Andrés Manuel López
Obrador por los que menos tienen.

“Haré que se sientan orgullosos de
la decisión que tomaron y depositar
su confianza en mí”, por eso dijo
aceptar la responsabilidad de la
gubernatura con humildad,
compromiso y seriedad, de ahí que
corresponderá con entrega, tiempo,
esfuerzo y pasión para sacar adelante
a Durango.

Esteban Villegas dejó claro que
Durango es el valor de su gente, cuyo
gobierno que encabece, será el más
social que haya tenido la entidad,

que vea, escuche y atienda con
trabajo duro y sensible, humano y
responsable; su esposa Marisol Rosso
será fundamental para lograrlo con
un DIF que representará la parte
humana de su administración.

Como se comprometió en campaña,
afirmó que priorizará los servicios de
salud, con medicamentos que sí
alcancen y tratamientos
personalizados. Lo mismo en el rubro
de la Educación, donde a ningún
maestro le faltarán sus derechos y
prestaciones de ley.

Con las mujeres será un férreo
defensor, al advertir que nadie se
atreva a tocar a una niña, joven o
mujer de cualquier edad, porque
recibirá todo el peso de la ley, por eso
prometió una entidad segura y con
justicia, coordinada entre sus
corporaciones de seguridad, así
como con acciones de prevención
para vivir en un estado libre de
violencia.

Reconoció que el reto es inmenso

ante un estado que guarda un estado
catastrófico en las finanzas, por lo
que la tarea de impulsar el desarrollo
de Durango no será nada fácil, pero
dejará el alma y el corazón para que
la entidad se recupere.

Empezará por impulsar un
gobierno de cero tolerancia a la
corrupción y al mal uso de los bienes
públicos, con una exigencia de total

transparencia.
Finalmente, Esteban Villegas envió

un mensaje de unidad a todo México,
donde se dijo listo y dispuesto a
trabajar por cada familia
duranguense, a colaborar con el
presidente Andrés Manuel López
Obrador en su lucha por los que
menos tienen y a brindar un impulso
por el presente y futuro de Durango.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El Aula Magna del Centro de
Convenciones Bicentenario, fue el
escenario para la sesión solemne del
Congreso del Estado para tomar la
protesta de ley al nuevo gobernador
de Durango, Esteban Villegas
Villarreal, ante cuatro mil invitados y
Adán Augusto López Hernández,
secretario de Gobernación de la
República, a quien el nuevo
mandatario le dejó claro, "estoy listo
para trabajar de la mano con el
presidente Andrés Manuel López
Obrador".

La entrada del ahora gobernador, se
marcó con el Corrido de Durango
mientras que se dio a la tarea de
saludar por varios minutos a los
invitados a su paso, posteriormente
se procedió a escuchar el himno
nacional y hacer honores a la
bandera, para declarar recinto oficial
el CCB.

Fue el diputado Bernabé Aguilar,
presidente de la Mesa Directiva del
Congreso, quien tomó la protesta a
Villegas Villarreal, dándole paso al
nuevo gobernador.

Villegas en su discurso de
antemano destacó ir de la mano con
el presidente del país. El nuevo
gobernador pidió a Adán Augusto
López Hernández, secretario de
Gobernación, que fuera portavoz de
un mensaje al presidente de la
República, Andrés Manuel López
Obrador, donde el mandatario le
dice, "señor secretario de

Gobernación, le agradezco su
presencia esta mañana, por favor,
haga extensivo mi respeto a nuestro
presidente, Andrés Manuel López
Obrador; nosotros estamos listos
para sumarnos a la lucha por los que
menos tienen, porque creemos en las
mismas cosas".

En su discurso reconoció que hay
una situación financiera catastrófica,
pero se comprometió a sacar
adelante al estado y a los
trabajadores nunca más les faltará su
pago y prestaciones.

Además, destacó que gobernará
con humildad, compromiso y
seriedad, dará su tiempo, pasión y
entrega y que va con todo para sacar
al bendito suelo adelante y nunca
más dejarlo caer.

Asimismo, puso en relieve que no
olvidará el valor de la gente que
lucha por sustento, salvar vidas, dio

su respaldo al gremio médico y
sector salud y prometió no bajar la
guardia.

Enfrentar injusticias, defender a los
más vulnerables, a mujeres
violentadas, trabajar en el tema de
seguridad, e ir contra la delincuencia,
financiamiento a Mipymes, son otros
compromisos que refrendó.

Compartió finalmente una buena
noticia: para el 15 septiembre no
tenían para pagar la nómina, pero
Adán Augusto López de Gobernación
ayudó para obtener 300 millones de
pesos que llegarán en menos de 10
días y entonces habrá cómo hacerle
frente a las deudas que hoy se
enfrentan.

"Soy Esteban Villegas, soy
gobernador y estoy listo y dispuesto
a trabajar por cada familia, colaborar
con AMLO y su equipo, alcaldes,
legisladores, senadores de todos los

partidos; ya el paso del tiempo
pondrá las cosas en su lugar,
mientras hay que poner cada día lo
mejor, que viva Durango".

LOS INVITADOS
Indudablemente de los invitados

quien se llevó los mayores aplausos
fue el cantante Julión Álvarez, incluso
robó cámaras, sin embargo, en la
plana mayor estaba el secretario de
Gobernación, Adán Augusto López,
gobernadores de estados como
Sinaloa, Coahuila, Oaxaca,
Chihuahua, Guanajuato y senadores
como Miguel Mancera, José Ramón
Enríquez y Margarita Valdez.

Además de los líderes políticos
Alejandro Moreno, presidente del
PRI; Marko Cortés del PAN y Jesús
Zambrano del PRD y ex gobernadores
como Ismael Hernán Deras y Jorge
Herrera Caldera, con la notoria
ausencia de José Aispuro.

En una catástrofe financiera...

EVV asume el gobierno del estado, se
dice listo para trabajar con AMLO
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 
En la toma de protesta del

gobernador de Durango, Esteban
Villegas Villareal, estuvo presente el
cantante Julión Álvarez y diputados
y asistentes buscaban tomarse la
foto con él.

Fue en el aula magna del Centro
de Convenciones, habilitada como
recinto oficial para la toma de
protesta del nuevo gobernador,
donde la presencia del cantante
hubiera pasado desapercibida si los
diputados y asistentes no hubieran
hecho notar su presencia al tomarse

fotografías con él en recinto.
Durante los saludos, el maestro de

ceremonias, nombró la presencia de
Julión Álvarez como invitado
especial y el mismo gobernador
Villegas Villarreal, lo saludó previo
a su discurso.

Al finalizar el evento, los
asistentes se acercaron al cantante
para tomarse la fotografía del
recuerdo provocando que el área de
salida se bloqueara.

Luego de varios minutos, una
gran cantidad de personas
hombreas y mujeres lograron
tomarse la foto recuerdo con Julión. 

Presencia de Julión Álvarez
no pasa desapercibida 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado Esteban

Villegas Villarreal señaló que el
gobierno anterior incumplió con
acuerdos, pero se pudo garantizar
el pago de nómina, reconoció que
ese dinero había llegado, pero se
gastó en otras cosas, por lo que se
hará una investigación a
profundidad y si bien no se trata de
perjudicar a nadie, tampoco se va a
ser cómplice.

Está cubierto en lo mínimo
indispensable que es la nómina,
sobre todo de la gente más
necesitada, "hubo un acuerdo, lo
tengo que decir, no se respetó; es un
dinero que cayó antier y se había
dicho que fuera para pagar la
nómina de abajo hacia arriba, no se
sabe en qué se usó ese recurso”.

Con el secretario de Gobernación
ya se tuvo el acuerdo de que se
otorgarán 300 millones de pesos a

más tardar en 10 días para
garantizar nóminas siguientes.

"Lo vamos revisar de manera
puntual, no queremos perjudicar a
nadie, pero si alguien hizo un mal
uso de los recursos, no me puedo
quedar con un paquete que no es
mío, no puedo ser cómplice si algo
estuvo mal hecho, pero tampoco
puedo adelantar un juicio porque
tenemos que esperar a poder
revisar bien todo", remarcó el
mandatario.

A cerca de la ausencia del ex
gobernador, José Aispuro, expresó
que fue una determinación tomada
de ambos lados, "ayer nos vimos en
la tarde-noche, se considera
prudente por muchas situaciones
que no fuera a generar un conflicto
mayor de lo que ya tenemos en las
calles, fue en un acuerdo de ellos en
una mesa que se platicó, yo respeto
y respeté siempre, es la decisión
que ellos tomaron".

No se trata de perjudicar, pero
tampoco ser cómplices

*El equipo que
Durango necesita en
este momento 

*Los llama a ser
"servidores" de tiempo
completo 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En un anuncio ante medios de

comunicación, el gobernador
Esteban Villegas Villarreal presentó
el gabinete que lo acompañará en la
nueva administración estatal 2022-
2028 y a quienes les exigirá que
pongan a disposición del estado su
capacidad de lunes a domingo, todas
las horas del día y no perder de vista
que son servidores públicos.

“Son los hombres y las mujeres que
pueden iniciar este camino,
acompañándome para beneficio de
Durango; cada una de las áreas fue
valorada de manera detenida”, dijo
el mandatario estatal al presentar a
los titulares de las diferentes
dependencias ante medios de
comunicación locales y nacionales.

Como titular de la Secretaría
General de Gobierno, designó a
Héctor Vela Valenzuela; en la
Secretaría de Finanzas y de
Administración, Bertha Cristina
Orrante Rojas; coordinador de
asesores, Fernando Rosas Palafox; en
la Secretaría del Trabajo y Previsión
Social, Cindy Viridiana González
Murillo; como secretario de
Agricultura Ganadería y Desarrollo
Rural, Ricardo Ociel Navarrete
Gómez.

Para Secretaría de Bienestar Social,
Rocío Rebollo Mendoza; en
Desarrollo Económico, Alfredo
Herrera Deras; en la Secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas,

Ana Rosa Hernández Rentería; en
Seguridad Pública, Óscar Armando
Galván Villareal; como secretaria de
Recursos Naturales y Medio
Ambiente, Claudia Hernández
Espino; en la Secretaría de Educación,
José Guillermo Adame Calderón.

En la Secretaría de Contraloría,
nombró a Tania Julieta Hernández
Maldonado; como secretaria de
Turismo, Elisa María Haro Ruiz; en el
Instituto Duranguense en Educación
para Adultos, Israel Soto Peña; como
directora de Servicios de Salud,
Irasema Kondo Padilla; en el Instituto
para la Infraestructura Física
Educativa del Estado, Emmanuel José
Del Palacio Sicsik; en la Comisión del
Agua, Yadira Narváez Salas; el
coordinador estatal de Protección
Civil, Arturo Galindo Cabada y como
directora del Instituto Estatal de las
Mujeres, Alejandra Elizabeth
Terrones Ochoa.

En el Instituto Estatal del Deporte,
César Omar Cárdenas Reyes; en el
Sistema Estatal de Telesecundarias,
Diby Guillermina Neder Fonseca;
para el Instituto de Cultura, Francisco
Javier Pérez Meza; en el Instituto
Duranguense de la Juventud, Lilian
Mayte Manzanera Aldana; director

del Sistema Estatal para el Desarrollo
de la Familia, Eduardo Díaz Juárez. 

Como director de la Comisión
Estatal de Suelo y Vivienda, Jaime
Fernández Saracho; la directora del
Colegio de Bachilleres, Sonia Flores
Arce; en la coordinación general de
Gestión Gubernamental, Jesús
Salazar Ibarra y la propuesta como
fiscal general del estado, es Sonia
Yadira de la Garza Fragoso.

Pidió la confianza de los
duranguenses para que este equipo
que lo conforman 50 por ciento
mujeres y 50 hombres, pueda
trabajar en conjunto con la sociedad.

“El problema está complejo, más de
lo que todos creen; pero así nos tocó,
no hay que empezar a echar culpas,
de eso algunos se encargarán de
darles salida jurídica, pero todos los
demás, empezando por mí,
empezaremos a agarrar el toro por
los cuernos y por más complicado
que esté, con mucha disciplina y
mucho amor, vamos a sacar a
Durango adelante”.

En este encuentro con medios lo
acompañaron los recién nombrados
y señaló que en días posteriores dará
a conocer el resto de los
nombramientos.

EVV presenta su gabinete



Provoca lesión
a su esposa al
provocarle
golpes 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

Una joven solicitó la presencia
de la policía, para que detuvieran
a su marido Christian, de 25 años
de edad, por haberla agredido
física y verbalmente, aventándola
sobre una cama provocándole un
golpe en la cabeza con uno de los
tubos de la cabecera.

El marido golpeador fue
detenido en las calles Juan
Francisco Salazar Álvarez entre
José Ramón Hernández Meraz y
Sergio González Santacruz, de la
colonia Legisladores
Duranguenses,  posteriormente
fue ingresado a las celdas
municipales donde el médico en
turno determinó que el presunto
se encontró en segundo grado de
ebriedad, luego a petición de la
parte afectada fue puesto a
disposición del agente del
Ministerio Público,  donde tendrá
que responder por el presunto
delito de violencia familiar.

La pipa volcó sobre la
carretera federal Dos
que conecta a
Chihuahua, Sonora y
Baja 

Agencias 
CIUDAD DE MÉXICO 

Una pipa cargada con ácido nítrico
se volcó en la carretera federal Dos,
entre Imuris y Cananea, generando
un derrame tóxico que dejó a cientos
de vehículos con viajeros, tráileres y
autobuses de pasajeros varados por
horas en la única autopista que
conecta todos los estados
fronterizos, afectando aquellos que
viajaban entre Chihuahua, Sonora y
Baja California.

El accidente ocurrió a la altura del
kilómetro 91 de la carretera México
Dos, “Gral. Lauro del Villar - Tijuana”,
tramo Imuris a Cananea, donde los
cuerpos de rescatistas y de atención
a emergencias tuvieron que cerrar
ambos cuerpos de circulación debido
a la alta toxicidad del químico
derramado.

El único herido fue el conductor de
la unidad, quien tuvo que ser
trasladado de emergencia al Hospital
General del Instituto Mexicano del
Seguro Social.

Sobre la cinta asfáltica se formaron
largas filas de tráileres, autobuses y
vehículos.

La carretera federal 2 es una
carretera mexicana que recorre el
Norte de México, cerca de la frontera
con los Estados Unidos, un extremo
en Tijuana, en el Pacífico y el otro en
Matamoros, en el Golfo de México. La
carretera pasa a través de los estados

fronterizos de Baja California,
Sonora, Chihuahua, Coahuila, Nuevo
León y Tamaulipas y tiene una
longitud total de mil 963 kilómetros.

El ácido nítrico es un líquido
incoloro a amarillo con un
característico olor irritante.

El ácido nítrico fumante es un
líquido rojizo y fumante. Se utiliza en
la fabricación de fertilizantes; en la
disolución, grabación y limpieza de
metales; y en la elaboración de
compuestos de nitrógeno y
explosivos.
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

Un menor de un año de edad,
originario de la localidad Ignacio
López Rayón, Dgo., murió antes de
llegar al Hospital Materno Infantil,
presentando como causa de muerte
asfixia por sumersión.

Los hechos ocurrieron la tarde del

miércoles, a las 14:40 horas, cuando
se tomó conocimiento de su deceso
al interior del hospital antes citado,
lugar al que arribó ya sin signos
vitales, luego de que fuera
encontrado por sus familiares
sumergido en un pozo de agua en su
domicilio, al que cayó
accidentalmente.

Se ahoga bebé
al caer en pozo

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO DGO. 

Una joven de nombre Karem, sufrió
de abuso sexual mientras dormía, a
manos del primo de su esposo, un
menor de edad.

Sucedió la madrugada del
miércoles, en el  poblado Álvaro
Obregón, Lerdo, Dgo., cuando la
víctima pasaba la noche en cama
junto a su esposo y su hijo, en un
momento Karem sintió cómo alguien
la tocaba sin su consentimiento y al
notar que no era su esposo, pues este

se hallaba al otro lado de la cama, al
voltear se percató que se trataba de
su familiar político.

De manera inmediata lo aventó, sin
embargo, el abuso no se detuvo y
victimario tomó un objeto
punzocortante y la lesionó en la
espalda, para luego darse a la fuga.

Posteriormente su esposo la
trasladó hasta el Hospital General de
Lerdo, para recibir atención médica,
los galenos la reportan estable.

Sobre este caso, las autoridades de
la Comarca Lagunera tomaron
conocimiento, pero no recibió
denuncia alguna por lo ocurrido. 

Sufre abuso sexual a manos del primo de su esposo 

Vuelca pipa con ácido nítrico en Sonora; provoca caos vial en carretera



AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

La Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana emitió un
boletín de alerta por el robo de una
fuente radioactiva en el Estado de

México.
La fuente fue robada este 14 de

septiembre entre las 21 y 22 horas
entre los municipios de Zumpango y
Nextlalpan en el Estado de México.

“El contenedor de radiografía
industrial de la marca Industrial
Nuclear Co, Modelo IR100, con

número de serie 7355, el cual
contiene una fuente radiactiva de Ir-
192 con número de serie TT3427 y
tiene una actividad al día de hoy de
11.7 Ci” fue robado con violencia.

La fuente, que es propiedad de la
empresa Inspecciones Industriales
TICSA, S.A. de C.V., fue robada en un

vehículo tipo pick up de la marca
NISSAN NP300, modelo 2017 con
placas número PDE9598.

La categoría de riesgo de esta
fuente es de nivel 3 (de acuerdo al
Organismo Internacional de Energía
Atómica).

“Si la fuente radiactiva es expuesta

o es extraída de su contenedor y
usted la manipula o tiene contacto
directo con la misma durante horas
podría ocasionarle lesiones
permanentes. Asimismo, puede ser
fatal si permanece cerca de la
fuente”, detalló la dependencia.

La alerta se extendió al Estado de
México, Hidalgo, Querétaro,
Michoacán, Guerrero, Guanajuato,
Morelos, Tlaxcala y Puebla.

Alertan por robo de fuente radioactiva en Edomex; es altamente peligrosa
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

La noche del miércoles 14 de
septiembre, el alcalde del municipio
de Durango, Antonio Ochoa, nombró
a los nuevos subdirectores de la
Policía Vial y la Policía Preventiva.

En las oficinas del Ayuntamiento se
le tomó protesta al comandante
Miguel Ángel González Alvarado,
quien cuenta con 20 años de servicio
a la sociedad, es licenciado en
Derecho, tiene capacitaciones entre
ellas una de las más importantes de
manera internacional cursada en
Israel, adquiriendo conocimiento
sobre, tiro de reacción, técnicas y
tácticas operativa, así como defensa
personal.

Durante su carrera policial se ha
desempeñado en diferentes  áreas
asignadas destacando: Grupo de

Proximidad Social, Grupo de
Narcomenudeo, Jefe de Escoltas de
Presidencia, Comandante
Coordinador del Centro Histórico,
Jefe de sectores de la estación Norte,
entre otros cargos.

Así mismo durante su carrera ha
adquirido distinto ascensos dentro
de los cuales destacan: Agente C en
el año 2002, agente B en el año 2004,
agenta A en el año  2009, Sub
Comandante en 2012, así como Jefe
de Servicios de Policía Preventiva,
etapa que culmina para iniciar con su
cargo de Subdirector de Policía
Preventiva.

Por otra parte, el alcalde Toño
Ochoa le tomó protesta  al
Comandante Luis Enrique Muñoz
Torres como Subdirector de Policía
Vial, cuenta con 21 años de servicio
a la sociedad, durante su carrera
policial se ha desempeñado como
jefe de servicios de Policía Vial, jefe

operativo, jefe de Sector,
Comandante Operativo de
Patrulleros, Comandante de Grupo
Pedestre, Secretario Particular en la
Subdirección de Policía Vial,
encargado de banco de radios, Sub
jefe del Departamento de Accidentes,

así como jefe en turno del
Departamento de Accidentes.

En cuanto a su carrera profesional
cuenta con una Licenciatura en
Derecho, así como diversos
diplomados para mandos de la
Policía Municipal llevados a cabo en

la Academia de Formación y
Desarrollo Policial de la ciudad de
Puebla.

Ambos subdirectores trabajarán de
forma conjunta con Marco Antonio
Contreras Villanueva, titular de
Seguridad Pública Municipal.

Toño Ochoa nombra a los nuevos subdirectores de la Policía
Vial y Preventiva   

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

Policías municipales arrestaron a
Itzel, Ángel Misael y Giovanni,  de
23, 26 y 27 años de edad
respectivamente, a petición de dos
personas quienes los señalaron de
haberlos agredido física y
verbalmente, así como haberles
arrojado botellas de vidrio,

causándoles lesiones en varias
partes del cuerpo, así mismo de
haber causado daños materiales a
sus celulares.

La mujer y los dos varones
agresores fueron detenidos en la
calle Paseo de los Ríos del
fraccionamiento Río Dorado, luego
fueron trasladados a la Fiscalía
General del Estado, para que se
proceda conforme a derecho. 

Detenidos por agresión y daños
Los cuerpos de ocho
personas estaban
envueltos en cobijas y
regados sobre la
carretera federal 54

AGENCIAS
ZACATECAS

Ocho personas fueron asesinadas
en la comunidad Benito Juárez de la
capital de Zacatecas.

A través de un comunicado, la

Secretaría de Seguridad Pública
confirmó el asesinato múltiple e
indicó que las víctimas se
encontraban envueltas en cobijas y
regadas sobre la carretera federal 54.

Según información de los agentes
de la fiscalía, quienes participaron en
este operativo, las personas
asesinadas fueron privadas de la vida
en otro sitio con armas de fuego y
luego abandonadas en ese lugar.

Hasta el momento, se desconoce la
edad e identidades de las víctimas y
tampoco se tiene conocimiento sobre
el móvil o responsables del múltiple

asesinato.
La zona se encuentra resguardada

por corporaciones federales y
estatales. La circulación sobre la
carretera 54 fue reabierta en su
totalidad tan pronto concluyó el
levantamiento de los cuerpos.

El fin de semana, se registró otro
asesinato múltiple en la sierra de
Jerez con siete personas asesinadas,
por lo que las autoridades no
descartan se trate de un
recrudecimiento en la lucha por el
control de la región centro del estado
entre grupos delictivos antagónicos.

Asesinan a 8 personas en Zacatecas; no han sido identificadas
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*Más del 80 por
ciento de los
ciudadanos que
acuden a la
benemérita institución
cuentan con servicio
médico

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
Pese a que la Cruz Roja brinda

alrededor de 800 servicios por
semana, la población no responde
de manera recíproca a cada colecta
que se lleva a cabo, de un millón
que se tenía presupuestado
alcanzar solo se logró reunir 700
mil pesos.

En una encuesta realizada en la
zona centro de Gómez Palacio, dos
de cada diez personas cuestionadas
son las que han aportado
monetariamente a estas colectas
que realiza la benemérita
institución. Así mismo, Víctor
Martínez director de la delegación
en esta ciudad informó que de un
cien por ciento el 80 acude a esta
institución porque es más rápida la
atención médica.

Las personas encuestadas
oscilaron entre de los 20 a 50 años
de edad, todos sin excepción
alguna ya han tenido alguna
experiencia de visita o de algún
familiar a las instalaciones de la
Cruz Roja. Aunque las colectas se

difunden a nivel nacional y local, en
su mayoría mostraron desinterés
en este tipo de acciones para que la
Cruz Roja logre contar con los
recursos suficientes y seguir
brindando atención.

Un alto porcentaje señaló que casi
no apoyan las colectas que se
realizan por parte de la Cruz Roja y
en esa misma proporción
compartieron que quizás ellos no
han sufrido algún accidente pero
en efecto han acudido porque
alguno de sus familiares tuvo la
necesidad de recibir atención
médica.

Víctor Manuel Martínez Favela,
director general de la Cruz Roja
Mexicana en la Delegación Gómez
Palacio, destacó que en las
próximas semanas podrían estar
brindando información relacionada
a una encuesta de salida en la que
los primeros datos duros arrojan
que del total de quienes visitan o
llaman a la institución, más del 80
por ciento acuden ya que se brinda
la atención más rápido que en
cualquier institución del IMSS o
alguna clínica de nivel estatal.

Todo esto contrasta con la
información como por ejemplo “el
80 por ciento de las personas que
acuden por su propia decisión aquí
la Cruz Roja para recibir atención
médica ya sea por urgencia o por
otra situación esas personas tienen
servicio médico del Seguro Social,
ISSSTE o alguna otra, por qué
vienen aquí, porque se les atiende
rápido y en las otras instituciones
los tardan mucho”, detalló.

*Solo recibieron el 80
por ciento del total del
bono de
compensación única

Por Alejandra Alvarado Fernández
GÓMEZ PALACIO, DURANGO.- 
Maestros pertenecientes a la

Sección 44 del SNTE regresaron este
miércoles a las aulas bajo protesta,
ya que si bien el martes comenzaron
a llegar los pagos de los bonos
pendientes, no fueron en su
totalidad, solamente les depositaron
el 80 por ciento de dicha prestación
económica.

Lo anterior fue dado a conocer por
algunos docentes que de manera

colectiva compartieron el
comunicado que les hizo llegar la
dirigencia del Sindicato Nacional de
Trabajadores para la Educación
(SNTE), donde se especificaba que ya
les habían saldado el total de los
bonos pendientes, por lo que
desmintieron tal aseveración.

Un grupo de maestros externaron
que en efecto, regresaron a las aulas
ya que a ellos también los motiva el
retornar a las clases y estar con sus
estudiantes, en lo que no están de
acuerdo es que el secretario general
haya hablado por ellos al decir que se
les saldaron la totalidad de lo que se
les debía, es decir más de 300
millones de pesos por dicho rubro.

El comunicado viene firmado por
parte del secretario general Lorenzo

Salazar Lozano, quien citó: Se nos
pagaron la totalidad de las
prestaciones pendientes, por lo que
haremos valer nuestra palabra,
nuestro compromiso con la sociedad,
a partir de -este día- habremos de
retornar con todo profesionalismo a
nuestra escuela con nuestros
alumnos”, se lee el en el comunicado.

Al respecto, los maestros
destacaron que aunque aceptaron
regresar a las aulas lo harán con esa
condicionante; sin embargo,
admitieron que es posible que los
bonos pendientes no sean saldados,
ya que el Gobierno del Estado
saliente ya concluyó su gestión y es
incierto el destino de dichos recursos
para los más de mil docentes de toda
la entidad.

Ciudadanos sí piden ayuda
a la Cruz Roja, pero pocos
cooperan en colectas
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*Durango es el valor
de su gente: Esteban
Gobernador
*UJED entrega víveres
para ayudar a familias
afectadas en Canatlán
*Siguen Enfermando al
Tricolor
*Cita de Polvaderas
*Adivinanza: ¿Cuál es
el nombre de la vaca
que parió al toro que
mató al torero

Manolete?
*Estudios de Mercadotecnia
*Un Par de Gallegos
*Respuesta
*La Indiscreta  
*La Preguntilla
Con un compromiso de entrega, tiempo,

esfuerzo y pasión por Durango, Esteban
Villegas Villarreal asumió el cargo de
Gobernador Constitucional, con la promesa de

ayudar a los más necesitados, a encabezar un
gobierno de cero tolerancia a la corrupción y
al mal uso de los bienes del estado, donde se
dijo listo para para colaborar con el Presidente
Andrés Manuel López Obrador por los que
menos tienen.

“Haré que se sientan orgullosos de la decisión
que tomaron y depositar su confianza en mí”,
por eso dijo aceptar la responsabilidad de la
gubernatura con humildad, compromiso y
seriedad, de ahí que corresponderá con
entrega, tiempo, esfuerzo y pasión para sacar
adelante a Durango.

Esteban Villegas dejó claro que Durango es el
valor de su gente, cuyo gobierno que encabece,
será el más social que haya tenido la entidad,
que vea, escuche y atienda con trabajo duro y
sensible, humano y responsable; su esposa
Marisol Rosso será fundamental para lograrlo
con un DIF que representará la parte humana
de su administración.

Como se comprometió en campaña, afirmó
que priorizará los servicios de salud, con

medicamentos que sí alcancen y tratamientos
personalizados. Lo mismo en el rubro de la
Educación, donde a ningún maestro le faltarán
sus derechos y prestaciones de ley.

XXXXXX
La Universidad Juárez del Estado de Durango

demostró una vez más unidad ante los
momentos de dificultad y dejó en claro que a
pesar de los problemas económicos por los que
atraviesa, la suma de voluntades siempre
superará los obstáculos para salir adelante.

De ahí que en fecha reciente se lanzó una
convocatoria encabezada por el rector Rubén
Solís Ríos, para que las y los universitarios se
sumaran al llamado de las familias canatlecas
afectadas por las recientes lluvias que
perjudicaron al 20% de la población del
municipio de las manzanas.

♣

Siguen enfermando al PRI y un verdadero
obstáculo el dirigente Alejandro Moreno
“Alito”, quien por salvar su pellejo aceptó la
militarización de la guardia nacional. Pero no
hay poder humano que lo convenza del daño
que le está causando al PRI, al cual le falta poco
para que sea enterrado.

XXXXX
Cita de Polvaderas: Donde los padres hacen

demasiado por sus hijos, los hijos no harán
mucho por sí mismos».

XXXXX
Según varios estudios de Mercadotecnia, las

bolsas color rojo y amarilla en las que se sirve
comida rápida, aumentan los deseos de comer
de los consumidores.

XXXXX
Va en un avión de hélice un par de gallegos y

uno le dice a su compañero: “Mira Venancio, y
dicen que nosotros somos brutos”. –“¿De qué
hablas Manolo?”. –“Pues de que los fabricantes
de este avión en verdad son bestias.” –“¿Por
qué lo dices Manolo?” –“Mira los brutos han
puesto los ventiladores afuera, y aquí hace un
calor de los mil demonios.

XXXXX
Respuesta a la Adivinanza: «Islera».”

XXXXX
La Indiscreta: ¿Por qué no desquita el sueldo

la senadora Margarita, y hace algo por la
comunidad Duranguense?

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado  de este

conocido refrán ranchero?  “Si quieres llegar a
viejito, come pollito”. 

Comentarios e informar
pascual_alvarado@yahoo.com.com

Maestros de Gómez Palacio
regresan a las aulas bajo protesta
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AGENCIAS
Marko Cortés, dirigente del Partido

Acción Nacional (PAN) dio por
terminada su relación con Alejandro
‘Alito‘ Moreno, líder del Partido
Revolucionario Institucional (PRI).

Hemos dicho con claridad, que ya
no habrá relación porque ya se
perdió la confianza con la dirigencia
nacional del PRI porque se deshonró

la palabra y se incumplieron los
acuerdos”, manifestó el líder panista
en entrevista durante la toma de
protesta de Esteban Villegas como
gobernador de Durango.

“Estaremos observantes de cómo
actúan los legisladores en el Senado
de la República, nosotros
confiaríamos en que ahí se va a
corregir la plana y de esa manera se
evitará hacerle daño a nuestro país.

Esperamos que sean consistentes
con lo que han dicho hasta ahorita
de que van a votar en contra, y a
partir de ahí, yo convocaré a los
órganos del partido para en su
momento tomar una definición”,
agregó Cortés Mendoza, quien dejó
en claro que de ello dependerá el
futuro de la coalición ‘Va por México’.

De acuerdo con reportes, en el
evento el líder panista saludó a su

homólogo perredista Jesús
Zambrano, pero se lo negó a Moreno
Cárdenas.

Cada líder partidista compartió
fotografías de la toma de protesta, y
solamente Zambrano (PRD)
compartió una foto donde aparece
con Marko Cortés.

En las elecciones de este 2022, la
coalición ‘Va por México‘,
conformada por el PRI, PAN y PRD

solamente ganó dos de seis
gubernaturas, las de Durango y
Aguascalientes.

La coalición opositora peligra de
cara al proceso electoral de 2023,
donde se disputarán las
gubernaturas de Coahuila y Estado
de México. En 2024, se renovará la
Presidencia y el Congreso, así como
nueve gubernaturas y 27 congresos
locales.

Marko Cortés da por terminada relación con ‘Alito’ Moreno

Detienen a general de
batallón en Iguala
por caso Ayotzinapa

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El general José Rodríguez Pérez, comandante del
27 Batallón de Infantería en Iguala, Guerrero,
cuando ocurrió la agresión a los 43 normalistas
en septiembre de 2014 fue detenido por el caso
Ayotzinapa.

El subsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía
Berdeja, reveló en la conferencia del presidente
Andrés Manuel López Obrador que se habían
librado cuatro órdenes de aprehensión contra
elementos del Ejército por los hechos
relacionados por la desaparición de los 43
normalistas.

El funcionario detalló que de las cuatro órdenes
de captura, tres ya habían sido cumplimentadas,
una de ellas la del general Rodríguez Pérez.

Presentarán queja en la Judicatura por fallo
sobre José Luis Abarca

El gobierno de la República informó que
interpondrá una queja ante el Consejo de la
Judicatura Federal (CJF) en contra del juez Samuel
Ventura Ramos, quien ordenó  la exoneración del
expresidente municipal de Iguala, Guerrero, José
Luis  José Luis Abarca y de 19 personas más en el
secuestro y desaparición de los 43 normalistas de
la normal rural de Ayotzinapa en septiembre del
2014.

Desde la conferencia de Palacio Nacional, el
subsecretario de seguridad y protección
ciudadana, Ricardo Mejía Berdeja, también
adelantó que la Fiscalía General de la República
(FGR) formalizará su inconformidad con el fallo,
el que por cierto no implica la libertad inmediata
de Abarca, pues existen otras acusaciones graves
en su contra.

"Esto se va a impugnar por parte del Ministerio
Público Federal, de tal suerte que José Luis Abarca
y estos 19 copartícipes no saldrán de prisión y
también informar que se va a proceder a
interponer una queja ante el consejo de la
judicatura federal en contra de este juez de
procesos federales, que vale la pena subrayar que
con esta sentencia absolutoria en primera
instancia de José Luis Abarca y 19 personas,
acumula un total de 98 exoneraciones en primera
instancia en favor de diferentes individuos que
participaron en estos hechos", comentó a los
medios de comunicación.

Mejía Berdeja aseguró que pese a esa resolución
"no habrá impunidad" y se continuará con las
investigaciones para esclarecer la actuación del
juez de Matamoros, Tamaulipas que dictaminó la
libertad de los acusados.

Por su parte, el presidente Andrés Manuel López
Obrador sostuvo que "hay cosas extrañas que
pueden ser legales", por lo que reiteró que se
promoverá la queja en contra del impartidor de
justicia con sede en Matamoros, Tamaulipas.
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EU emite alerta por virus que ataca a niños; tiene
síntomas parecidos a la polio
Estados Unidos emitió
una alerta sanitaria
ante el aumento en los
casos de enterovirus
D68

AGENCIAS
Un virus que ataca a niños con

síntomas parecidos a los de la polio
encendió las alarmas en Estados
Unidos.

Los Centros para el Control y
Prevención de Enfermedades (CDC,

por sus siglas en inglés) emitió una
alerta por el virus enterovirus D68.

Hasta el momento se tienen
detectados 84 casos de la
enfermedad entre marzo y agosto en
Estados Unidos.

El enterovirus D68 está relacionado
con fallecimientos de niños por
enfermedades graves entre 2019 y
2021.

¿Cuáles son los síntomas del
enterovirus D68?

Los datos del CDC indican que este
virus provoca enfermedades
respiratorias, debilidad muscular y

parálisis.
El enterovirus D68 ataca

principalmente a niños y en algunos
casos la enfermedad puede ser
mortal.

Por otro lado, se sabe que el
enterovirus D68 puede provocar
algunos cuadros de mielitis flácida
aguda.

La mielitis flácida está
caracterizada por la inflamación del
cuello de la médula espinal, esto
puede causar dificultades para
mover los brazos o incluso debilidad
en todas las extremidades.
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DURANGO, DGO.
El nuevo gobernador de Durango,

Esteban Villegas Villarreal, rompió
la tradición de celebrar una cena
para la clase política posterior al
Grito de Independencia y en su
lugar, se trasladó a los principales
hospitales de la ciudad para
resolver de inmediato las cirugías
urgentes que requerían los
pacientes para mejorar su salud.

Y es que “ningún duranguense
debe sentirse abandonado”,
expresó al reiterar su compromiso
de campaña de impulsar en su
gobierno la visión de un Durango
con mejor salud, con servicios
próximos, accesibles y de calidad.

Durante la media noche y parte de
la madrugada, acompañado de su
esposa, la señora Marisol Rosso,
Esteban Villegas visitó los
hospitales Materno Infantil, Centro
Estatal de Cancerología y 450,
donde atendió a pacientes que
requerían de una cirugía urgente
para resolver sus problemas de
salud y a quienes llevó lo necesario
para que tuvieran una intervención
quirúrgica inmediata.

Además, dialogó con los familiares

de los enfermos a quienes les
reconoció su valor de no bajar la
guardia ante la carente calidad en
la atención y la falta de
medicamentos.

Esteban Villegas reiteró su
compromiso de crear un Modelo de
Atención Integral que dignifique los
servicios de salud y que empodere
a su personal, con espacios
equipados para realizar de manera
adecuada su trabajo, y así,
aumentar la capacidad de atención.

“Queremos que los medicamentos
sí alcancen, que existan
tratamientos personalizados que
serán la diferencia, sobretodo, para
los menores con cáncer”, abundó.

Finalmente, Esteban Villegas dejó
claro que para su gobierno será
primero la salud y primero la
atención de calidad, de ahí que
decidiera desde el primer día de su
mandato, atender lo prioritario y
eliminar cuestiones que no
resuelven la atención a la
población, como la tradicional cena
con la clase política posterior al
Grito de Independencia, para
abocarse en su lugar a solventar las
cirugías urgentes de pacientes
enfermos.

DURANGO, DGO.

Ante miles de duranguenses que se
congregaron en la plaza Cuarto
Centenario, el gobernador Esteban
Alejandro Villegas Villarreal dio el
Grito de Independencia, en un acto

de gran tradición, en el que estuvo
acompañado por su esposa, Marisol
Rosso; el comandante de la Décima
Zona Militar, Alejandro Vargas; el
presidente municipal, Antonio Ochoa
y el presidente de la Junta de
Coordinación Política del Congreso
del Estado, Joel Corral Alcántar.

Previo al protocolo cívico-militar de
abanderamiento, los asistentes
disfrutaron de la presentación
musical del Conjunto Primavera y
Los Rieleros del Norte, donde además
de cantar y bailar, presenciaron el
festival de luz, color y sonido de los
fuegos artificiales.

Esteban Villegas da Grito de Independencia 
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Elimina EVV cena para
políticos y acude a hospitales
a resolver cirugías urgentes
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